



本社/〒111-0053 東京都台東区浅草橋5-29-8
TEL.03-3864-0061(代表)
URL http://www.shimozima.co.jp/
東京・札幌・盛岡・仙台・新潟・宇都宮・埼玉
千葉・横浜・静岡・名古屋・岐阜・大阪・広島・福岡



月刊 東包材

令和6年 1月号 発行所 東京包装材料商業協同組合 創刊・昭和36年4月
〒103-0007 東京都中央区日本橋浜町2-25-4 2F
TEL 03-6810-8870 FAX 03-6810-8871
理事長 田中克明 編集人 豊田裕之



日本梱包資材株式会社

NIPPON KOMPO SHIZAI CO.,LTD

本社・東京都墨田区立川4丁目19番8号
TEL 03-3634-5131
営業所・札幌 埼玉 新潟 静岡
名古屋 大阪 福山 九州

令和六年元旦



平素は東包材の活動に格別のご理解・ご協力を賜り、旧年中の御支援に厚く御礼申し上げます。新たな年が皆様にとって、最良の年でありませう。心より祈念申し上げます。

年頭所感

東京包装材料商業協同組合 理事長 田中克明



明けましておめでとうございます。月刊東包材をご購読の皆様、新年を迎え謹んでお慶びを申し上げます。平素は組合活動におきまして、ご支援ご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。

二〇二三年を振り返りますと、厳しい経営環境からなかなか抜け出せない状況が続きました。新型コロナウイルス感染症が五月八日に感染症法上の2類から5類へと移行したことで行動制限が完全に撤廃され、外出機会の復活やインバウンド需要の拡大の他、企業系イベントの再開等、個人消費を喚起する動きが活発化し、各地で販売が増進してきました。その一方で食品や生活必需品等の値上げにより普段の生活に影響が続き、ロシアによるウクライナ侵攻や中東での新たな争いなど、海外情勢の緊迫感も増してきました。また、それに伴う円安傾向、原材料・燃料の高騰および運賃の値上げ等で

組合員の保険』であり続けます。また、昨年十月より生命保険の取り扱いも始めました。保険は組合の重要な事業の一つです。是非お気軽にご相談ください。さて、本年一月六日(土)には観劇会として新春浅草歌舞伎を、さらに一月二十三日(火)には賀詞交歓会を予定しております。どちらも昨年に引き続き開催されることを報告致します。組合の中でも跡取り問題、業務の悪化による廃業等厳しい現実の中、今現在七十八社まで減少しております。今年は、昨年に引き続き更なる物価の上昇も見込まれます。また、物流や建設業の人手不足および人材確保などが問題視されており、コスト負担や、適正な賃上げが今後可能なのか問題が山積みとなっている中、組合員の皆様に組合が高く評価されるよう理事の皆様と一緒に一層議論を重ねて参りたいと思っております。また、組合業務が通常に戻るに従って事務局への負担が大きくなっているのも現実です。いかに軽減を図れるのか真剣に考える時期にきていると思われまます。

最後にありますが、新しい年が皆様にとってより良い年となりますよう心から願い、年頭の挨拶とさせていただきます。

東京包装材料商業協同組合 事務局長 正田 嘉子

組合員の保険』であり続けます。また、昨年十月より生命保険の取り扱いも始めました。保険は組合の重要な事業の一つです。是非お気軽にご相談ください。さて、本年一月六日(土)には観劇会として新春浅草歌舞伎を、さらに一月二十三日(火)には賀詞交歓会を予定しております。どちらも昨年に引き続き開催されることを報告致します。組合の中でも跡取り問題、業務の悪化による廃業等厳しい現実の中、今現在七十八社まで減少しております。今年は、昨年に引き続き更なる物価の上昇も見込まれます。また、物流や建設業の人手不足および人材確保などが問題視されており、コスト負担や、適正な賃上げが今後可能なのか問題が山積みとなっている中、組合員の皆様に組合が高く評価されるよう理事の皆様と一緒に一層議論を重ねて参りたいと思っております。また、組合業務が通常に戻るに従って事務局への負担が大きくなっているのも現実です。いかに軽減を図れるのか真剣に考える時期にきていると思われまます。

(株)三協商会 顧問 越野吉太郎 第三支部	(株)真尾マテリアル 顧問 眞尾 茂 第四支部	東洋ロープ(株) 顧問 癸生川一弘 第三支部	大西(株) 顧問 大西 英一 第四支部	東ワラ商事(株) 顧問 草薙 純平 第一支部	協栄包装(株) 顧問 金井 利之 第二支部	(有)関田商会 顧問 関田 和幸 第四支部	ロジスバック(株) 相談役 下島 敏男 第五支部	(株)ウエノシステック 相談役 上野 茂次 第三支部	(株)追川商店 相談役 藤本 敬士 第五支部	浅沼産業(株) 相談役 浅沼 信一 第四支部	(株)高橋商店 相談役 高橋 邦夫 第四支部	(株)縄忠 相談役 首代 憲孝 第四支部	城南パッケージ(株) 理事長 田中 克明 第五支部	(株)谷戸包装 副理事長 谷戸 弘文 第六支部	(株)アイエスデイ 専務理事 石田 忠義 第一支部
-----------------------------	-------------------------------	------------------------------	---------------------------	------------------------------	-----------------------------	-----------------------------	--------------------------------	----------------------------------	------------------------------	------------------------------	------------------------------	----------------------------	---------------------------------	-------------------------------	---------------------------------

(株)二シムラ 理事 西村 吉隆 第一支部	(有)豊田商店 理事 豊田 裕之 第二支部	板橋工業(株) 理事 河合 知博 第二支部	関口商事(株) 理事 関口 克美 第三支部	寺村梱包(株) 理事 寺村 一義 第三支部	(株)河野商店 理事 河野 久 第四支部	(株)真尾マテリアル 理事 眞尾 建太郎 第四支部	(株)太洋 理事 田原 浩一 第五支部	接着工業(株) 理事 宇田川 暢史 第六支部	(株)ウエノシステック 監事 上野 寛太 第三支部	東京包装材料商業協同組合 部長 豊田 裕之 新間部	東京包装材料商業協同組合 事務局長 正田 嘉子
-----------------------------	-----------------------------	-----------------------------	-----------------------------	-----------------------------	----------------------------	---------------------------------	---------------------------	------------------------------	---------------------------------	---------------------------------	----------------------------

地球にやさしいセロテープ®
Small Action for FUTURE - サステナブルなミライへ -
天然素材
SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS
ニチバンは持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。
ニチバンはセロテープ®の製造、販売を通じて、持続可能な開発目標(SDGs)に取り組みしております。

ニチバン株式会社 テープ事業本部 〒112-8663 東京都文京区関口 2-3-3

包装・梱包作業の合理化・省力化・無人化
システムを設計・製作いたします
ITABASHIKOGYO
板橋工業株式会社
本社 〒173-8611 東京都板橋区双葉町35-10
TEL 03-3962-3151
FAX 03-3962-2533
支店 東京、大阪
仙台、名古屋、高松、広島、福岡、鹿児島
工場 沼津

東京都中小企業団体中央会

会長 會津 健



明けましておめでとうございませう。令和六年の新春を迎えるにあたり、皆様にご挨拶を申し上げます。

「新しい資本主義」を主要政策の一つとして、おき、その中で、三十年ぶりに高水準となった昨年の賃上げを持続的なものとするために「構造的賃上げの実現」を掲げています。



事務所だより
【十一月】
七日 保険部会
（中央区立産業会館 第四集會室）

東京都産業労働局

局長 坂本 雅彦



新年を迎え、謹んでお慶びを申し上げます。昨年は、新型コロナウイルスが感染症法上の5類に位置づけられ、大きな転換点を迎えたなかで、東京の経済は再生に向けて本格的に動き始めた一年となりました。

「新しい資本主義」を主要政策の一つとして、おき、その中で、三十年ぶりに高水準となった昨年の賃上げを持続的なものとするために「構造的賃上げの実現」を掲げています。

こうした様々な取組により、中小企業の皆様の支援に万全を期することで、東京の産業を活性化させ、ひいては、日本経済全体にも活力を与えるとの信念を持って、職員一丸となり東京の産業政策を推進してまいります。

Advertisement for Ishimoto Maolan Co., Ltd. featuring various packaging materials like pallets, end caps, and molded products. Includes logos for ISO 9001 and ISO 14001.

Advertisement for USPACK, a one-touch sealing tape used for various packaging purposes. Includes contact information for the company.

Advertisement for MIBORO Co., Ltd., a paper processing company. Lists various paper products and provides contact details.

Advertisement for Sakura Paper Co., Ltd., a paper processing company. Lists various paper products and provides contact details.

日本粘着テープ工業会 会長 高津 敏明



二〇二四年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。当工業会に対し、深いご理解と多大なるご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

二〇二三年は新型コロナウイルス感染症の5類移行を契機としたインバウンド需要の回復が進む一方、長期化するウクライナ情勢やエネルギー・原材料価格の高止まりによる物

副理事長 谷戸 弘文



新年明けましておめでとうございます。令和六年の年頭にあたり、謹んで新春のお慶びを申し上げます。

昨年、待ジャパンがWBCで世界一になりました。村上宗隆のメキシコ戦での劇的逆転サヨナラ打や、アメリカとの決勝戦で大谷

電機・電子部品製造用の特殊粘着テープもコロナ前の状態には回復していません。一方で、車両用半導体部品の供給不足で生産をセーブしていた日本の自動車産業が製造・販売とも需要が過去最高にまで回復しました。原料やエネルギー価格の高騰が続くなか、お客様におかれましては、製品の価格改定にご理解ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。

当工業会の二〇二三年度上半期(四月～九月)の出荷数量は対前年比93.0%、出荷金額では対前年比94.8%で推移し、いまだ回復の兆しが見えておりません。しかしながら、これからも会員各社のご協力のもと、高品質で安全・安心な粘着製品を製造販売することにより、日本の産業界の発展に貢献して参りたいと考えております。

当工業会では、以下に注力して活動して参りました。「VOC排出削減」に取組み、大きな成果をあげております。二〇二二年は、二〇〇八年度比で30%削減するというのが政府の目標に対し、当工業会では85%の削減を達成しております。

冠を越え、史上初の八冠独占を達成しました。今、私たちは、新しい時代を共に生きているのです。今年、第百回大会となる「第百回東京箱根間往復大学駅伝競走」や、七月二十六日～八月十一日フランスパリで夏季オリンピックが開催されます。男子バレーボールの躍進、サッカー・柔道・ブレイクダンス・スポーツクライミングなど、多くのアスリートがまた活躍することでしょう。

冠を越え、史上初の八冠独占を達成しました。今、私たちは、新しい時代を共に生きているのです。今年、第百回大会となる「第百回東京箱根間往復大学駅伝競走」や、七月二十六日～八月十一日フランスパリで夏季オリンピックが開催されます。男子バレーボールの躍進、サッカー・柔道・ブレイクダンス・スポーツクライミングなど、多くのアスリートがまた活躍することでしょう。

専務理事 石田 忠義



年間東包材をこ愛読の皆様、明けましておめでとうございます。本年も本部活動にご協力下さりますよう宜しくお願い申し上げます。

昨年六月より専務理事として本部組合活動の推進や市場開発、さらには本業界の次代を担う人材を育成して参ります。

納涼会・忘年会で各支部の皆様とも意見交換をさせて頂きました。一月六日(土)には浅草公会堂に於いて新春草歌舞伎を開催。皆様と一緒に楽しいひと時を過ごしたいと思っております。また、一月二十三日(火)には、東武ホテルレバント東京に於いて新年賀詞交歓会を開催。お酒を交えながら楽しく懇親を深めたいと思っております。

今年一年、皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げます。

あり治安が良く、さらには物価の安い日本にこない手はないと思っております。正直、魅力ある日本であれば一ドル一〇〇円でも喜んで来てもらえると嬉しいと思っております。各国に魅力ある日本のPR活動予算を組んで売り込み、そこに税金をつぎ込んだ方が輸入に頼る日本としては最終的に物価上昇も抑えられ海外からの旅行者からの外貨も獲得できて一石二鳥だと思っております。ただの素人が思つて言つたものでしょうか。はたまた自己中な考えなのでしょうか。

また、今年はいよいよ二〇二四年問題に突入する年でもあります。昨年からの色んなメーカーから出荷案内が当日出荷を止めて翌日出荷へ変わる案内が来たりしています。これはビジネスとしての問題だけでなく消費者として生活している部分でもかなり影響が出て来ると思われます。運転手確保の為に今までの様な残業時間を含む手取り体系ありきで働いていた給与を変えなくてはならず、今の手取りを確保するには運賃をアップせざるを得ない状況となり、それを確保するには商品単価を上げるしか手取り早い方法が無いと思われま

追いつかせ、又は追い越さなければ景気の悪化は避けられないでしょう。二〇二四年が終わる頃にはこの問題と生活がどうなっているかわかると思っています。この結果は二〇二五年の新年挨拶で続報を書きたいと思っております。「十年一昔」と時の流れが早い例えで言われていますが、たつた一年で大きく様変わりする時代になってきました。今思い返せばコロナが流行した時は一夜にして様々な生活様式が変わった様に感じました。当時もその流れに右往左往しながら何とか公私共に乗り切りましたが、これから常にアンテナを張り巡らせ時代について行かなくてはならないと思います。その為には最新の情報を主体的に行動しようと思っております。また組合も同様に年間東包材を少しだけでも購読していただければ有益な情報を得られる様に発信して参りますので引き続きご協力を宜しくお願い致します。

西原氏より「こんばんは。引き続き三十周年式典に関する内容を進めたいと思っております。よろしくお祈りします。」と挨拶があり、定例会が始まりました。草薙氏の事前準備のおかげもあり、議論が活発に行われ会議は順調に進行しました。最後に本日欠席の山本会長に会議で話し合った内容を報告し、次回までに必要な準備や課題を確認しました。北見氏の締めめの挨拶で散会となりました。

【十二月定例会】
東青会(会長・山本敏博氏)では、十二月十四日(木)午後七時より中央区立産業会館・第三集会所に於いて、東包材青年会十二月定例会が開催された。

東青会

【十一月定例会】
東青会(会長・山本敏博氏)では、十一月七日(火)午後七時より中央区立産業会館・第三集会所に於いて、東包材青年会十一月定例会が開催された。

粘着テープ類・総合卸

- * 取扱品目 *
- 包装用粘着テープ類 布粘着テープ各種、クラフトテープ、PPテープ 他
- 電気・電子用粘着テープ PETフィルム粘着テープ、カプトン粘着テープ、フィルム両面テープ、ガラスクロス粘着テープ 他 各種粘着テープ
- 産業用粘着テープ 各種両面テープ、養生用ポリエチレンクロステープ

【代理店】
(株)寺岡製作所・ニチバン(株)・マクセル(株)・光洋化学(株)

神栄商事株式会社

本社 〒140-0004 東京都品川区南品川2-2-10 南品川Nビル5階
TEL 03-3472-2831(代表)

刻々と変化する時代
流通・物流のシーンにいつも何を提供できるか
考え提案しています。

sankyo
カートン・パッケージ
企画・デザイン

株式会社 三協商会
本社・営業所 東京都台東区下谷 2-8-12 TEL:03-3875-0335 FAX:03-3875-0337
越谷第一工場 埼玉県越谷市大岡野 4-129 TEL:048-988-5355 FAX:048-987-2455
越谷第二工場 埼玉県越谷市七左町 4-75 TEL:048-988-5368 FAX:048-987-8453

忘年会

理事・第四支部合同

第四支部（支部長・河野久氏）では去る十二月六日（水）、墨田区錦系「東武ホテルレバント東京」内「中国料理 竹園」に於いて支部役員による理事との合同忘年会が開催された。

十八時より理事会と支部会をそれぞれ開催した後、ストラパック（株）名誉会長・下島相談役、（株）ウエノシステック相談役・上野相談役、東ワラ商事（株）社長・草薙顧問とゲストの三井住友海上火災保険（株）村支社長と倉田氏、そしてトライチャーム（株）上野氏を迎え、総勢二十一名にて十八時半より「本日は第四支部設置の合同忘年会にお集まり頂きありがとうございます。今年も包材業界、特にテープメーカーでは値上げや製品の廃番・統廃合が続き、その処理に追われる日々でしたが、この流れは今後も続いて行くと思われまます。しかし時代の流れに負けない様に頑張りたいと思います。本日は楽しんで下さい。宜しくお願ひします。」と挨拶があり、上野相談役の「一月日の流れるのは早いもので今年の五月の



(真尾)

総会から田中理事長はじめ新布陣でスタートをして半年が過ぎました。世の中はコロナウイルスの方は二〇一九年の十二月から始まり今年の三月末で約四十ヶ月が経ちほぼ終了した感じになっておりますが、ロシアのウクライナ侵攻はまだ続いており、最近ではイスラエルは複雑な状況です。その新しい理事の方々や特に事務局には今まで三名いたところを一人で頑張つて頂きありがとうございます。来年は今年よりもっと良い年にしたいと思ひながら乾杯したいと思います。」

第一支部

第一支部（支部長・西村吉隆氏）では、十二月十二日（火）午後六時三十分から錦系町のレストラン「花」に於いて忘年支部会を開催した。

上野功一氏をゲストに迎え、定刻前に出席者五人全員が揃つて、先ず飲み放題のオーダーを済ませたところで、西村支部長が次のような挨拶と乾杯の音頭を取つた。「今年も残すところあと二週間程になって来ましたが、師走なのに寒くなくて変な感じですがこの一年はどんな年でしたでしょうか。来年は今年よりもっと良い年にしたいと思ひながら乾杯したいと思います。」



(真尾)

乾杯に続いて料理が始めたのだが、次から次へと料理が提供され、瞬く間にテーブル上は料理で一杯になった。そのスピードに気がされながらも、しっかりと飲み放題もおかわりしつつ、仕事の話から為替の話など、商売に関する話が一通り終われば、いつもの他愛

第五支部

谷翔平の話は当然として、そこからスポーツの話、日本人が世界で活躍する話などで盛り上がり、その後は上野氏が参加している事から、サイバー保険やパワハラ・セクハラ・マタハラなどに対応する賠償責任保険、従業員の退職金準備を半分損金で落とせる全養老保険、こんな事例にはどんな保険があるかなど質問攻めで、支部忘年会は保険セミナーの様相を呈した。

飲み放題の時間が終了する頃、（株）徳商店鈴木社長の一丁締めでお開きとなった。

また、支部内協議については、来年の合同納涼理事会は第五支部が当番なので、準備については早めに場所等段取りを進めるように確認した。また、支部旅行について来年の秋頃に開催できるように計画・準備を行なうことも確認した。

第六支部

第六支部（支部長・谷戸弘文氏）では、去る十二月十八日（月）午後六時三十分より渋谷区にある「どうぶ空野」に於いて出席者五名で支部忘年会を開催した。

定刻過ぎ、始めに宇田川理事の「本日はお忙しい中、支部忘年会にご出席賜りまして誠に有難うございます。谷戸支部長が遅れるとのことなので始めさせていただきます。この時期は皆様も忘年会が続いて胃もたれしていると思われたので本日は豆腐懐石をご用意させていただきました。今年もあつたことになりましたが、少しとまりましたが、本日は食べて飲んで楽しんで頂ければと思います。」と挨拶があり、乾杯の音頭で忘年会が始まった。



「どうぶ空野」の名物、空野豆腐は有機栽培大豆の最高峰、北海道十勝産トヨマサリの豆乳を使用した添加物や凝固剤なしの出来立ての豆腐である。また提供される、美味しい料理とお酒を頂いて、た所に谷戸支部長が合流し「本日は遅れてしまひ申し訳ございません。コロナが落ちて、イベント等のの通り。再開で忙しくさせて頂いておられます。年が明けると観劇や賀詞交歓会がありますので組合活動にご参加下さい。」と挨拶があった。

賀詞交歓会開催のご案内

東京包装材料商業協同組合では、下記の通り賀詞交歓会を開催致します。

会員の皆様におかれましては、ご多用中の事とは存じますが、万障お繰り合わせの上、ご出席賜ります様お願い申し上げます。

令和5年12月上旬にFAXにて詳細をご案内させていただきました。ご出席の皆様におかれましてはお手数ではございますが、ご確認下さいませお願い申し上げます。

記
 日時：令和6年1月23日（火）
 18：00～受付開始
 18：30～開宴
 場所：東武ホテルレバント東京 三階「錦」
 墨田区錦系1-1-2
 会費：一名様一万円（富くじ券付き）



改めて乾杯し、支部活動の話に情報交換、他愛のない話で大いに盛り上がり、時間はあっという間に過ぎた。最後に久野氏が「これから第六支部が盛り上がるように支部活動に参加し、ご協力して行きますので頑張りましょう」と挨拶し散会となった。（宇田川）

- 優勝 上野寛太氏
 四三・四五 八八／
 H C 一 二 N E T 七 六
 準優勝 仲長孝氏
 四四・四九 九三／
 H C 一 五 N E T 七 八
 第三位 御母衣崇秀氏
 四六・四九 九五／
 H C 二 五 N E T 七 〇
 （参加間隔が規定以上空いた為に第三位）
 ベストクロス賞 関田和幸氏
 四一・四七 八八
 （同クロス年齢上位）
 次回、第三三三回の詳細は未定であるが、来年春に開催予定となっている。



(草薙)

年に4回有名ゴルフクラブにて開催

- 1964年6月に、第一回を開催し、今年で59年目（R5.11.7開催 第337回）を迎えた歴史ある組合員によるゴルフ愛好会です。
- 毎回、関東の有数のコースで開催しております。
- ゴルフの好きな紳士淑女であれば、年齢・性別・ゴルフの腕前は問いません。
- 会長 関谷 知良
- 会員数 20名
- 初回はゲストとしてご参加下さい。競技委員長とラウンドしていただき、その後ハンディキャップを決定し、会員として華やかにデビューです。

東包材GOLF愛好会 (TGI) 入会のお誘い

Information

お問合せは・・・
 金井 利之（総務・協栄包装(株)）
 TEL：03-3895-6151まで
 次回は令和6年4月開催予定。

東青会 会員募集のご案内

東青会では会員を募集しております。

50歳以下の東包材会員企業の社長、または後継者の方なら、どなたでもOKです。

東青会では毎年、テーマを決めて勉強・研究をする部会活動を中心に、最新の情報・様々な意見の交換をしながら、経営者として、包材人としての成長をめざして活動しております。

若い力で、包装業界を盛り上げていきましょう。

詳細は、お気軽にお問い合わせ下さい。

会員拡大担当 石田 忠義（株アイエスディ）
 03-3641-5881までお願い致します。